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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Jucopo buscaría destituir al Auditor, de no entregar documentos solicitados 
https://indiciomich.com/jucopo-buscaria-destituir-al-auditor-de-no-entregar-
documentos-solicitados/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/jucopo-requiere-
documentaci%C3%B3n-comprobatoria-del-pago-de-fianza-al-auditor-superior 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/auditor-del-estado-podria-ser-retirado-de-
sus-funciones-8030812.html 
https://cuartopodermichoacan.com/en-la-tablita-miguel-angel-aguirre-auditor-carnal-
de-silvano-aureoles/ 
https://www.contramuro.com/morena-hace-la-guerra-a-auditor-en-el-congreso-de-
michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-omisiones-solicita-la-jucopo-al-auditor-
demuestre-pago-de-fianza/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/falta-de-fianza-en-asm-podria-terminar-
en-destitucion-senala-fidel-calderon-si-la-tengo-afirma-el-auditor.htm 
El Congreso del Estado, podría iniciar un proceso contra Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, 
titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), para su destitución de no entregar los 
documentos solicitados recientemente por la Junta de Coordinación Política (Jucopo).  El 
diputado Fidel Calderón Hinojosa, presidente de la Jucopo, explicó que mediante un oficio 
se le solicitó al auditor comprobar que hizo los pagos de las pólizas de fianzas establecidas 
en la Ley, sin embargo, también tendrá que constatar que los hizo en tiempo y forma. 
“Pusimos otras documentales que forman parte de une expediente para emitir una póliza, 
que no será sencillo adquirir de manera retroactiva si no se hizo”, abundó.  
 
Comienza restauración de Palacio legislativo luego de pintas y destrozos del 8M 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comienza-restauracion-de-palacio-legislativo-
luego-de-pintas-y-destrozos-del-8m-8031206.html 
https://primeraplana.mx/archivos/862917 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/congreso-de-michoacan-comienza-retiro-de-
pintas-feministas-sin-saber-costos-de-reparaciones/ 
La fachada del Poder Legislativo comenzó a ser restaurada luego de la pinta y destrozos 
en ventanas y vidrios de la que fue objeto durante las marchas suscitadas el pasado 8M, 
Día Internacional de la Mujer. Al ser un edificio protegido por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) el Palacio debe ser remozado, indicó la presidenta del 
Congreso del Estado, Adriana Hernández Íñiguez, conforme lo determine la institución. 
Tanto ella como el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fidel Calderón 
Torreblanca, dijeron en entrevista, desconocer a cuánto asciende el costo de restauración, 
al incluir daños a la cantera y puerta principal. 
 
Piden duplicar pena si agresor de un periodista es servidor público 
https://www.contramuro.com/piden-duplicar-pena-si-agresor-de-un-periodista-es-servidor-
publico/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127037-presentan-
iniciativa-para-incrementar-pena-a-quien-dane-afecte-o-asesine-a-un-comunicador.html 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/cultura/inah-restaurara-nueve-edificios-intervenidos-con-pintas-7998609.html
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputados-proponen-reformas-para-garantizar-
la-protecci%C3%B3n-de-periodistas 
El doble de la pena establecida recibiría el agresor de un periodista en Michoacán, en caso 
de ser hallado culpable de asesinato o cualquier agresión que constituya un delito doloso. 
La propuesta será presentada este miércoles por la diputada del PRI, Adriana Hernández 
Íñiguez, ante el Pleno del Congreso de Michoacán; específicamente propone una reforma 
al artículo 63 del Código Penal estatal. En dicha reforma, con que se armoniza la ley estatal 
con la ley federal, se agrega que quien cometa un delito doloso contra de algún periodista 
en desmedro de los derechos a la información o de libertad de expresión o imprenta, recibirá 
un tercio más de la pena establecida. 
 
Proponen reforma para facilitar autogobierno a las comunidades indígenas 
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-reforma-para-facilitar-autogobierno-a-las-
comunidades-indigenas/ 
Para facilitar el autogobierno y el ejercicio directo del presupuesto a las comunidades 
indígenas que deciden separarse del régimen de partidos y del ayuntamiento, la diputada 
Gloria del Carmen Tapia propone una reforma a la Ley Orgánica Municipal. En la iniciativa 
plantea que una vez que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) haya realizado la consulta 
previa, libre e informada, tendrá un plazo de 10 días hábiles para validar el proceso y, dentro 
de los siguientes tres días hábiles, deberá de notificar al Ayuntamiento, la validación de la 
misma. 
 
Dictaminan diputados iniciativa ciudadana, pero la desechan 
https://www.quadratin.com.mx/politica/dictaminan-diputados-iniciativa-ciudadana-pero-la-
desechan/ 
Tuvieron que intervenir las autoridades electorales para garantizar el derecho político 
electoral de los ciudadanos de presentar iniciativas de ley al Congreso del Estado y que 
este las dictamine en los tiempos establecidos en la ley. En abril del año pasado, un grupo 
de ciudadanos presentó una iniciativa para establecer en la Constitución el derecho de 
documentar el actuar o la omisión de las autoridades por cualquier medio disponible en todo 
lugar y momento, mediante una adición al artículo octavo. Como pasaron los 90 días para 
que se emitiera dictamen por parte de las comisiones de Puntos Constitucionales y la de 
Gobernación, los ciudadanos acudieron al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM), el cual asumió la incompetencia por considerar que no se trataba de un derecho 
político electoral, sino de un procedimiento netamente legislativo. 
 
Diputados De MORENA Quieren La Cabeza Del Auditor De Michoacán 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/diputados-de-morena-quieren-la-cabeza-del-
auditor-de-michoacan/ 
Hasta la destitución del auditor Miguel Ángel Aguirre Abellaneda podría pedir MORENA en 
el Congreso de Michoacán si no presenta la documentación que acredite que pagó de la 
fianza de 500 mil pesos para ejercer su cargo, el cuál debió ser realizado en diciembre de 
2019, señaló la diputada de MORENA, Seyra Anahí Alemán Sierra, quien solicitó esta 
documentación en tres ocasiones sin recibir respuesta. Debido a que el titular de 
la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) hizo caso omiso a estas solicitudes en tres 
ocasiones, fue atraído por la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), quienes a través 
de un escrito, solicitaron que presente las copias que acrediten el pago de dicha fianza. 
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Boletines: 
 
Francisco Arroyo, nuevo titular del Órgano Interno de Control del TEEM 
El Pleno del Congreso del Estado tomó protesta a Francisco Arroyo Mondragón como 
Titular del Órgano Interno de Control del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM), luego de que fuera considerado por las y los legisladores integrantes de la 75 
Legislatura como el mejor perfil para ocupar el cargo. 
 
Moni Valdez propone reforzar la vigilancia y control sanitario en establecimientos que 
presten servicios de salud en el estado 
Con el objetivo de reforzar jurídicamente la garantía de que se realicen las visitas de 
verificación en la vigilancia sanitaria de las clínicas, hospitales y servicios de salud públicos 
y privados y se otorguen de manera eficiente con calidad y seguridad los servicios en todos 
los establecimientos de salud en el estado, la diputada Mónica Estela Valdez Pulido 
presentó una iniciativa para modificar la Ley de Salud del Estado de Michoacán, así como 
la Ley de la Comisión Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios de Michoacán. 
 
Plantea Adriana Hernández endurecer penas en delitos contra periodistas 
La Diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, presentó una iniciativa para endurecer las 
penas de quienes cometan delitos en contra de periodistas, reformando el artículo 63 del 
Código Penal para el Estado de Michoacán de Ocampo; además de armonizar el artículo 
51 del Código Penal Federal y el artículo 63 del Código Penal michoacano, esto a fin de 
procurar una redacción homogénea que reconozca la necesidad de sancionar con toda 
energía los delitos cometidos en contra de comunicadores. 
 
Andrea Villanueva propone reformas a la Ley de Salud Mental 
Ante la urgencia de promover acciones de gobierno que atiendan  a las personas que 
padecen trastornos de salud mental, la diputada del Distrito 11 Andrea Villanueva Cano 
propuso diversas  reformas a la Ley de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y a 
la Ley de Salud Mental. 
 
Buscamos un mejor y transparente desempeño de la ASM, Seyra Alemán 
Si de verdad queremos generar cambios reales en la forma en la que la Auditoría Superior 
de Michoacán desempeña su trabajo, para que lo haga de mejor manera, en pro de una 
clara rendición de cuentas a los michoacanos, y no concentrar el poder en un solo hombre. 
Debemos trabajar de manera coordinada Auditoría y Congreso del Estado a través de la 
Comisión Inspectora, para lograr una mejor y trasparente labor, comentó la Diputada de 
Morena Seyra Alemán, al señalar que aún se tiene duda de la eficacia y la eficiencia de 
dicho órgano fiscalizador, esto sin mencionar que en la actualidad carece de resultados 
comprobables. 
 
Presenta Lupita Díaz iniciativa que busca fortalecer estrategia de centros de atención 
para mujeres 
La diputada del Partido de la Revolución Democrática, María Guadalupe Díaz Chagolla 
presentó una iniciativa que reforma y adiciona varios artículos de la Ley por una Vida Libre 
de Violencia para las mujeres en el Estado de Michoacán de Ocampo que busca incorporar 
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un modelo de atención y resguardo para las mujeres y sus hijas e hijos que sufren violencia 
en sus hogares. 
 
Aprueban diputados y diputadas el Programa Anual de Control, Evaluación y 
Auditorias del año 2022 
Las y los diputados integrantes de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, aprobaron el 
“Programa Anual de Control, Evaluación y Auditorias del año 2022”, en los términos 
propuestos por el C.P. Alberto Chávez Sandoval, Contralor Interno del legislativo estatal. 
 
Anuncia Congreso de Michoacán celebración del “Parlamento Infantil Michoacán 
2022”  
El Congreso de Michoacán será un espacio abierto para que las niñas y los niños 
michoacanos promuevan la defensa y el ejercicio pleno de sus derechos en el “Parlamento 
Infantil Michoacán 2022”, que se llevará a cabo el 29 de abril en el recinto de Palacio 
Legislativo. 
 
Necesario que desde la constitución se proteja el ejercicio del periodismo en 
Michoacán: Oscar Escobar 
Es urgente garantizar el ejercicio del periodismo y la libertad de expresión, necesitamos 
desarrollar políticas públicas y programas para reducir las agresiones en contra de quienes 
ejercen esta profesión, enfatizó Oscar Escobar Ledesma, diputado local por el distrito 19. 
Al presentar la iniciativa por la que se reforma el segundo párrafo del artículo 8° de la 
Constitución Política del Estado, Escobar Ledesma señaló la importancia de fortalecer 
desde las leyes el ejercicio de la libertad de expresión para evitar que sea una práctica que 
atente contra la vida de quienes la ejercen. 
 
Aprueban exhorto para la creación de los 113 Consejos Municipales de Migración 
El Pleno del Congreso del Estado aprobó un exhorto a los 112 municipios y al Concejo 
Mayor de Cherán, a fin de girar instrucciones para realizar los trabajos necesarios e instalar 
dentro de sus municipios el Consejo Municipal de Migración en un término de 60 días, el 
cual fue propuesto por la Comisión de Migración, la cual es presidida por el diputado Víctor 
Manuel Manríquez González. 
 
Propone Mayela Salas fomento al turismo obligatorio en medios digitales 
Con el propósito de clarificar las obligaciones de los entes estatales y municipales en la 
correlación del fomento y promoción del turismo por medios digitales, plasmados en la Ley 
de Gobierno Digital de Michoacán, la Diputada Local del Partido del Trabajo Mayela del 
Carmen Salas Sáenz, presentó una iniciativa para promover, desde los diferentes órdenes 
de gobierno al estado en medios digitales. 
 
Propone Víctor Zurita “Escalón Universal” en Michoacán en favor de personas de 
talla baja 
Para reducir las brechas que impiden a la población de talla baja acceder a los servicios y 
con ello, lograr que en Michoacán se establezca un “Escalón Universal”, el diputado local 
Víctor Zurita Ortiz presentó una iniciativa de reforma a Ley para la Inclusión de las Personas 
con Discapacidad en el Estado, con el objetivo de que se garantice la infraestructura 
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necesaria para que puedan acceder a una mejor atención en instituciones del sector público 
y privado. 
 
Gloria Tapia plantea reforma para garantizar derechos de comunidades indígenas a 
la libre autodeterminación 
Con el objetivo de que se garantice la expedición y celeridad del derecho de las 
comunidades indígenas a la libre autodeterminación, a gobernarse y administrase, la 
diputada Gloria Tapia Reyes presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal 
del Estado de Michoacán. 
 
A propuesta de Julieta Gallardo, Congreso exhorta a que se implemente plan de 
atención para enfermos renales 
A que se diseñe e implemente un Plan de Atención de Pacientes con enfermedad renal 
crónica que se encuentran en tratamiento sustitutivo con hemodiálisis o diálisis peritoneal, 
exhorto el Congreso del Estado de Michoacán, a propuesta de la diputada local, Julieta 
Gallardo Mora, al Titular del Poder Ejecutivo Federal, para que a través de la Secretaría de 
Salud y de los titulares del Instituto Mexicano del Seguro Social y del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. 
 
Exhorta Congreso de Michoacán a legislar en materia de paternidad responsable 
En sesión ordinaria, el Pleno del Congreso de Michoacán aprobó un punto de acuerdo para 
exhortar a los congresos locales para que legislen en sus códigos o leyes, según 
corresponda con relación a la resolución emitida por la SCJN dentro de la Acción de 
Inconstitucionalidad 78/2021, que promoviera la CNDH en contra de la adición del artículo 
181 Bis al Código Penal para el Estado de Michoacán, que sanciona el incumplimiento de 
las obligaciones alimentarias de las mujeres que se encuentran en estado de embarazo. 
 
Presenta Gabriela Cázares propuesta para garantizar derechos a familias homo y 
monoparentales 
Con el propósito de armonizar la legislación estatal con los principios constitucionales y las 
sentencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en relación con los derechos 
fundamentales de igualdad, identidad y no discriminación de los hijos de las familias 
monoparentales y homoparentales, la Diputada Local del Partido del Trabajo, Gabriela 
Cázares Blanco, presentó una iniciativa para reconocer su existencia y sus derechos 
familiares, con modificaciones el Código Familiar y el mandato para que el Registro Civil 
adecué los respectivos formatos. 
 
Convoca Congreso a integrar su Observatorio Ciudadano 2022-2024 
El Pleno del Congreso local  aprobó la convocatoria pública para la integración del 
Observatorio Ciudadano del Poder Legislativo del Estado de Michoacán de Ocampo para 
el periodo 2022-2024; el cual, tendrá como principal finalidad la construcción de propuestas, 
análisis y objetivos especializados sobre acciones del Congreso del Estado, así como de 
las diversas problemáticas de la vida pública del Poder Legislativo en relación con el Estado 
y Municipios.   
 
Congreso llama a unirse a “La Hora del Planeta” 
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El Congreso local aprobó un exhorto a los tres Poderes del Estado, a los órganos 
constitucionalmente autónomos y a los 112 ayuntamientos y al Concejo Mayor de Cherán, 
a unirse el próximo sábado 26 de marzo a partir de las 20:30 horas y hasta las 21:30 horas 
a la campaña de concientización ambiental convocada por Fondo Mundial para la 
Naturaleza (WWF) conocida como “La Hora del Planeta”, apagando las luces de edificios y 
monumentos durante una hora.  
 
Exhortan diputados a implementar un Plan de Atención a Pacientes con enfermedad 
renal crónica 
A propuesta de la diputada Julieta Hortencia Gallardo Mora, el Pleno del Poder Legislativo 
aprobó exhortar al Titular del Poder Ejecutivo Federal, para que a través de la Secretaría 
de Salud y de los titulares del IMSS y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado, se diseñe e implemente, en colaboración con el Titular del Poder 
Ejecutivo Estatal, un Plan de Atención de Pacientes con enfermedad renal crónica que se 
encuentran en tratamiento sustitutivo con hemodiálisis o diálisis peritoneal.   
 
Un acierto continuar con el programa de Escuelas de Tiempo Completo: Hernández 
Peña 
Garantizar el derecho a la educación de todas las niñas y niños de Michoacán, debe ser 
siempre una prioridad para los gobiernos, actores políticos y sociedad en general, ante ello, 
el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández Peña dijo "es un acierto del ejecutivo estatal continuar con el programa de 
Escuelas de Tiempo Completo en la entidad". 
 
Víctor Zurita convoca a garantizar la protección, derechos e inclusión de las personas 
con Síndrome de Down 
Es necesario garantizar la protección y derechos de las personas con Síndrome de Down, 
apostando por la inclusión y desde todas las trincheras impulsando políticas públicas que 
atiendan las necesidades de las personas con cualquier tipo de discapacidad, apuntó el 
diputado Presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, Víctor Zurita Ortiz.  

 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Aprueban registro de Memo Valencia y Xóchitl Ruiz para dirigir el PRI Michoacán 
http://exeni.com.mx/noticia/Aprueban-registro-de-Memo-Valencia-y-Xochitl-Ruiz-para-
dirigir-el-PRI-Michoacan 
Luego la solicitud de registro de la fórmula integrada por Guillermo Valencia Reyes y Xóchitl 
Gabriela Ruiz González para participar en el proceso interno de elección de las personas 
titulares de la Presidencia y la Secretaría General del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, la Comisión Estatal de Procesos 
Internos emitió el dictamen correspondiente en la que la declara procedente. 
En ese sentido, las y los integrantes de la Comisión Estatal de Procesos Internos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) revisaron y analizaron la documentación presentada y 
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resolvieron por unanimidad de votos.  
 
Sigue operación cicatriz, tras registro único de Memo Valencia a dirigencia del PRI: 
DDLS 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sigue-operacion-cicatriz-tras-registro-
unico-de-memo-valencia-a-dirigencia-del-pri-ddls/ 
Luego de que el PRI informara que la fórmula de Memo Valencia y Xóchitl Ruíz González, 
fueron las únicas que se registraron en la contienda para renovar la dirigencia Estatal del 
PRI, Daniela de los Santos, diputada por este partido, confío en que ambos logren unificar 
al tricolor en el estado. En entrevista, señaló que ante la solicitud de un solo registro en 
Procesos Internos, en este caso para la Presidencia y la Secretaría General del CDE, no 
habrá elección, pero sí obligan a una operación cicatriz que unifique a todos los priístas. 
 
Cierran filas priístas en torno a su nuevo líder 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127040-cierran-filas-priistas-en-
torno-a-su-nuevo-lider.html 
Luego de que Guillermo Valencia Reyes, fuera el único que se registrará en la convocatoria 
para renovar la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), diputados 
del tricolor cerraron filas en torno a su nuevo líder en la entidad. El exdirigente de la tribu 
priísta en Michoacán, Jesús Hernández Peña, celebró que haya sido el perfil que los 
representó en las urnas en el pasado proceso electoral, pero el cual, fracasó en las urnas 
ante Alfonso Martínez Alcázar, quien ahora dirija las riendas del tricolor en la entidad, por 
considerar que cuenta con la energía suficiente para fortalecer al instituto político. 
 
PAN Michoacán, en plena cercanía y coordinación con Comités Municipales 
https://cuartopodermichoacan.com/pan-michoacan-en-plena-cercania-y-coordinacion-con-
comites-municipales/ 
Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Acción Nacional (PAN), inició la visita a los Comités Municipales de este Instituto Político, 
para reafirmar la cercanía y plena coordinación con la militancia. Cuquita Cabrera precisó 
que, junto con Javier Estrada Cárdenas, Secretario General del CDE del PAN, cumple con 
el compromiso que realizó en la campaña interna del blanquiazul de visitar de forma 
constante todos los Comités Municipales de Acción Nacional, para refrendar que todas y 
todos los militantes tienen voz y voto en la toma de decisiones de las estructuras 
municipales. 
 
Promoventes de revocación de mandato se han empeñado por violar la ley: PRD 
https://mimorelia.com/noticias/politica/promoventes-de-revocaci%C3%B3n-de-mandato-
se-han-empe%C3%B1ado-por-violar-la-ley-prd 
El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
señaló que los promoventes de la revocación de mandato se han empeñado por violar la 
ley, ya que en un primer momento se buscó por medio de una organización ciudadana se 
colocaran espectaculares y en un segundo momento que reformaran la ley para que los 
funcionarios públicos ahora puedan promover los logros de gobierno. El dirigente del Sol 
Azteca en Michoacán consideró que la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) es parte de la campaña del presidente Andrés Manuel López Obrador para 
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que tenga mayor respaldo ciudadano durante el ejercicio de la revocación de mandato del 
próximo 10 de abril. 
 
Refuerza TJAM transparencia, acceso a la información y archivo 
https://www.quadratin.com.mx/politica/refuerza-tjam-transparencia-acceso-a-la-
informacion-y-archivo/ 
Hoy el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) registró un 
avance importante en cuanto a la política que sigue en materia de archivo, transparencia y 
acceso a la información. Señala un comunicado de prensa que, esto, dada la aprobación 
de los manuales y lineamientos en dichas materias, lo cual realizó el Pleno del Tribunal en 
forma unánime, este miércoles por la mañana durante una sesión jurisdiccional y 
administrativa. 
 
Firman acuerdo para levantar huelga en el Poder Judicial 
https://www.quadratin.com.mx/principal/firman-acuerdo-para-levantar-huelga-en-el-
poder-judicial/ 
https://primeraplana.mx/archivos/862961 
La huelga que iniciaran 900 trabajadores afiliados al Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Poder Judicial (Sutaspjem) será levantada, tras la firma de un acuerdo en el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje. La huelga se mantuvo por casi un mes, a puertas 
abiertas, por lo que los usuarios pudieron seguir haciendo sus trámites, aún con las 
banderas rojinegras a las entradas de las oficinas. Así lo ordenó el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje en su sentencia del pasado 28 de febrero, al reconocer el derecho de la 
ciudadanía de recibir los diversos servicios que presta el Poder Judicial. 
 
En defensa del territorio, bosque y mariposa; Cresencio Morales y su autogobierno 
https://revolucion.news/en-defensa-del-territorio-bosque-y-mariposa-cresencio-
morales-y-su-autogobierno/ 
“Esta es por sí nos salen los coyotes” platica Ramón mientras muestra su escopeta al 
adentrarse al bosque. Es la parte alta del Cresencio Morales, ubicada en Zitácuaro, en el 
oriente de Michoacán. Se refiere a los animales nocturnos ya que el sol comienza a 
esconderse. Conoce la ruta por la que avanza junto Jose Luis y más compañeros, mientras 
habla del trabajo que le toca hacer como Guardia Comunal; ayuda en el cuidado del bosque; 
desde apagar incendios hasta vigilar las plantaciones de aguacate y el corte ilegal de 
árboles. Al llegar a un llano, los caminantes se sorprenden por la ceniza en el suelo, “para 
que lo quemaron, mejor hubieran plantado pinos”.  
 
Con autogobierno, 21 comunidades indígenas en Michoacán 
https://cuartopodermichoacan.com/con-autogobierno-21-comunidades-indigenas-
en-michoacan/ 
Un total de 21 comunidades se rigen por el autogobierno y cuentan con el presupuesto 
directo, dos de ellas ya hicieron los trámites para la recaudación y tan sólo San Ángel 
Zurumucapio ya cuenta con lo necesario para el cobro del Predial. Durante la firma del 
protocolo de Autogobierno para las dependencias estatales, el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, dejó en claro que en este protocolo no habrá lectura a la ley, sino 
el actuar que tendrán los funcionarios para concretar el autogobierno y el presupuesto 
directo a las comunidades y tenencias indígenas. 
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Se reúnen comunicadores con Fiscal, exigen esclarecimiento de homicidios contra 
periodistas 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/se-reunen-comunicadores-con-fiscal-
exigen-esclarecimiento-de-homicidios-contra-periodistas.htm 
Integrantes del Colectivo Ni Uno Más, sostuvieron reunión con el Fiscal General del Estado, 
Adrián López Solís, en donde se hizo exigió la revisión de los expedientes por periodistas 
asesinados y desaparecidos, así como sus avances, y  la capacitación del personal de la 
Fiscalía General del Estado quien hasta el momento tiene abiertas 22 investigaciones. 
Durante el encuentro en el marco de las acciones emprendidas por el Colectivo Ni Uno Más, 
con el Fiscal General Adrián López Solis entregaron un posicionamiento donde exigieron 
una investigación puntual sobre los señalamientos hechos por Armando Linares sobre el 
exsubprocurador regional de Zitácuaro hoy comisionado en Apatzingán, a quien señaló de 
proferir amenazas de muerte en su contra.  
 
Plan de Apoyo a Michoacán quedó a deber a los ciudadanos: PAN   
https://www.noventagrados.com.mx/politica/plan-de-apoyo-a-michoacan-quedo-a-
deber-a-los-ciudadanos-pan.htm 
Como una bonita reunión para la foto, calificó el diputado panista Hugo Anaya el encuentro 
del “Plan de Apoyo a Michoacán”,  sostenido el sábado pasado encabezada por el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Mejía Berdeja, 
subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana.  El legislador local puntualizó 
esperaba un intercambio de propuestas, ya que cada zona del estado viven situaciones 
diferentes y requieren de tratamientos distinto, por lo que dijo el plan quedó a deber a los 
michoacanos.   
Insistió en el cambio de estrategia de seguridad, ya que a su consideración la violencia va 
en incremento.  
 
En asamblea, Consejo Supremo Indígena determinará interponer queja contra 
K'uinchekua 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127013-en-asamblea-consejo-
supremo-indigena-determinara-interponer-queja-contra-k-uinchekua.html 
Dirigentes del Consejo Supremo Indígena valorarán en asamblea interponer queja contra 
el evento de la K’uínchekua llevada a cabo por una empresa privada, acusan, el pasado fin 
de semana por gobierno michoacano en que consideran se “comercializó y folclorizó” el 
Patrimonio Cultural de los pueblos originarios de Michoacán. De acuerdo al vocero Pavel 
Ulianov Guzmán, las comunidades indígenas no fueron invitadas y tampoco consultadas 
para utilizarlo, toda vez que desde enero se cuenta con la Ley de Protección al Patrimonio 
Cultural, misma que harían valer en el caso de presentar la queja contra el citado evento. 
 
Recuerda PRI Michoacán a Luis Donaldo Colosio, a 28 años de su muerte 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127012-recuerda-pri-michoacan-a-
luis-donaldo-colosio-a-28-anos-de-su-muerte.html 
“Hace 28 años perdimos a nuestro gran líder, Luis Donaldo Colosio Murrieta, quien nos dejó 
un gran legado de valores democráticos y firme convicción partidista”, indicó el presidente 
del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Eligio 
González Farías, durante el homenaje para recordar a quien fuera candidato priista a la 
presidencia de México. El líder estatal recordó a Colosio como un político joven, impaciente, 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127013-en-asamblea-consejo-supremo-indigena-determinara-interponer-queja-contra-k-uinchekua.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127013-en-asamblea-consejo-supremo-indigena-determinara-interponer-queja-contra-k-uinchekua.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127012-recuerda-pri-michoacan-a-luis-donaldo-colosio-a-28-anos-de-su-muerte.html
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regañón y disciplinado, que actuaba con una gran convicción y que tenía una idea 
perfectamente clara de lo que debe hacerse por la Nación. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 

 
Secoem denuncia irregularidades en Salud; gobierno de Silvano contrató empresas 
de salud ligadas a medios de comunicación 
https://metapolitica.news/2022/03/23/secoem-denuncia-irregularidades-en-salud-
gobierno-de-silvano-contrato-empresas-de-salud-ligadas-a-medios-de-
comunicacion/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presentan-denuncias-por-presunto-dano-
patrimonial-en-la-ssm-por-7-mil-600-mdp-8031842.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-investigan-60-denuncias-por-
servicios-subrogados-en-el-sector-salud/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/atiende-contralor%C3%ADa-60-
denuncias-relacionadas-con-el-sector-salud 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/hay-60-denuncias-contra-
empresas-ligadas-a-medios-de-comunicacion-por-servicios-subrogados-en-salud/ 
https://www.quadratin.com.mx/salud/denuncian-irregularidades-en-contratacion-de-
servicios-de-salud/ 
https://revolucion.news/21-empresas-irregulares-en-salud-durante-el-silvanismo-ya-hay-
60-denuncias/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-231-denuncias-por-presunto-desvio-de-
recursos-del-gobierno-anterior/ 
En la Secretaría de Salud del estado se ha detectado una serie de irregularidades que están 
sujetas actualmente a un proceso de auditoría tanto por la Secretaría de la Función Pública 
federal como por la misma Secretaría de Contraloría Estatal (Secoem). Dentro de los 
hallazgos que se tuvieron es que las empresas contratadas, con diversas irregularidades, 
están ligadas a medios de comunicación, según explicó Azucena Marín Correa, titular de la 
Secoem. El monto ejercido a través de la Secretaría de Salud, y que está bajo esta 
observación, asciende a 7 mil 600 millones de pesos, estos ejercidos durante el periodo de 
gobierno que encabezó el exgobernador Silvano Aureoles Conejo.  
 
Ramírez Bedolla votará por “ya saben quién, es obvio”, en la consulta de Revocación 
de Mandato, dice 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ramirez-bedolla-votara-por-ya-
saben-quien-es-obvio-en-la-consulta-de-revocacion-de-mandato-dice/ 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/gobernador-de-michoacan-invita-a-la-
oposicion-a-participar-en-revocacion-de-mandato/ 
Sin dudarlo, porque es obvio, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, emitirá 
su voto el próximo 10 de abril para que continúe el presidente Andrés López Obrador. 
“Nosotros vamos a participar, yo voy a ir el 10 de abril a emitir mi voto por ‘ya saben quién’, 
eso es obvio”, manifestó el mandatario estatal ahora que por ley se pueden hacer 
pronunciamientos de servidores públicos sobre el ejercicio, siempre y cuando sea en horas 
hábiles. Ramírez Bedolla también invitó a la oposición a que “le eche ganas” y participe, 
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“porque vemos que no le entran al tema, critican, pero ahí está la oportunidad, que eso se 
vea reflejado en las urnas”. 
 
Todas las comunidades indígenas sufren de deficiencias en servicios públicos 
https://revolucion.news/todas-las-comunidades-indigenas-sufren-de-deficiencias-
en-servicios-publicos/ 
Las 138 comunidades indígenas que hay en Michoacán sufren algún tipo de dificultad para 
acceder a los servicios públicos básicos como agua, alcantarillado, electricidad, entre otros, 
lamentó Jesús Mora González, presidente del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal. 
Refirió que luego de una revisión a fondo de estas comunidades, se ha detectado que en 
su mayoría la infraestructura con la que se cuenta para brindar los servicios públicos es 
obsoleta y por lo tanto no se cuenta con dichos servicios o se tiene pero de forma 
intermitente o deficiente en otros casos. 
 
Sabemos quién trata de mecer la cuna en el sector educativo: Bedolla 
https://www.contramuro.com/sabemos-quien-trata-de-mecer-la-cuna-en-el-sector-
educativo-bedolla/ 
A los que andan azuzando decirles que también lo sabemos (…) sabemos quién trata de 
mecer la cuna, tenemos claridad en eso”, enfatizó el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. Lo anterior, respecto a las manifestaciones y señalamientos que han 
hecho algunos profesores sobre el programa de Escuelas de Tiempo Completo. Y es que 
a pregunta expresa de si hay alguien detrás de este tipo de protestas, el mandatario 
michaocano destacó: “Sabemos y lo dejamos más claro, pero luego hay intereses para 
levantar banderas y generar algún movimiento (…) no hay motivo, no hay razón”, dijo el 
gobernador al asegurar que el próximo 25 de abril iniciará la operación de las Escuelas de 
Tiempo Completo en la entidad. 
 
Gobierno De Bedolla Confirma: Silvano SÍ Desvió Dinero Para Financiar Latinus 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/gobierno-de-bedolla-confirma-silvano-si-
desvio-dinero-para-financiar-latinus/ 
Se ha informado que la información difundida sobre los contratos entre gobierno de Silvano 
Aureoles Conejo y medios de comunicación, son ciertos, a pesar de que no se han difundido 
los nombres de las empresas por la Secretaría de la Contraloría, señaló que la información 
es verídica. «En diversos medios de comunicación han hecho publicaciones de posibles 
vínculos de servicios de salud y que están vinculados con medios de comunicación, 
información que es pública se puede  consultar en los medios, pero a nosotros nos 
corresponde guardar el debido proceso»,  señaló Azucena Marín Correa, titular de la 
Secretaría de Contraloría. 
 
Sin entregar, más de 150 mil placas ya pagadas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-entregar-mas-de-150-mil-placas-ya-
pagadas-8033078.html 
El titular de la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) de Michoacán, Luis Navarro 
García, reconoció que el gobierno del estado tiene un rezago en la entrega de placas y 
tarjetas de circulación con alrededor de 150 mil contribuyentes que ya pagaron sus 
impuestos. En entrevista, responsabilizó a la empresa Cancal S.A. de C.V., encargada de 
la realización y distribución de las láminas, por el retraso en las entrega de las placas, pues 
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explicó que a la semana llegan a la entidad 30 mil placas que se distribuyen en todos los 
módulos de rentas al interior del estado. 
 
Cinco alcaldes de Michoacán han solicitado protección: Carlos Torres Piña 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cinco-alcaldes-de-michoacan-
han-solicitado-proteccion-carlos-torres-pina/ 
Carlos Torres Piña, secretario de gobierno, reconoció que cinco alcaldes de Michoacán han 
solicitado algún tipo de protección, pero dijo no puede decir de que región o municipios son 
los ediles por seguridad, pero argumentó son de toda la entidad. «Se tiene protección, pero 
no les puedo comentar, hasta el momento dos que han solicitado acciones muy particulares 
y tres que se les ha atendido con otras cosas, en diferentes partes de la entidad», comentó 
brevemente al reconocer la protección a presidentes municipales. Cabe destacar que el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, negó que se hubiera solicitado 
protección y dijo no expondría que alcaldes habían externado su preocupación por la 
inseguridad de su municipio y temor de perder la vida como los ediles asesinados en 
Aguililla y Contepec. 
 
Bedolla pide que Protocolo de Autogobierno sea editado en las lenguas originarias 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-pide-que-protocolo-de-
autogobierno-para-comunidades-indigenas-sea-editado-en-las-lenguas-originarias/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, pidió que el Protocolo de Autogobierno 
para comunidades indígenas sea editado en las cuatro lenguas originarias que se hablan 
en la entidad. «Este Protocolo es para que los funcionarios así como lo establece no haya 
malas interpretaciones que se van por la tangente, aquí está claro que sea la única 
interpretación, el único consenso de varias instituciones de como se debe transitar al 
autogobierno y como el gobierno del estado y todas sus dependencias tengan este 
protocolo, yo les voy a pedir que se edite en Purépecha, también se edite en las lenguas 
originarias», destacó durante la firma del documento. 
 
Periodista Refuta A Bedolla: A Mí Me Amenazaron En Funeral De Colega 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/michoacan-periodista-refuta-a-bedolla-a-
mi-me-amenazaron-en-funeral-de-colega/ 
Ante las amenazas recibidas algunos periodistas durante el velorio de Armando Linares 
López en Zitácuaro, el gobernador de Michoacán señaló que tanto la Fiscalía General del 
Estado (FGE), y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), habían desmentido los hechos, 
pero al momento de que un periodista lo encaró señalando que él era uno de los 
amenazados, le pidió que presentara la denuncia formal para poder iniciar una 
investigación. “La información que nosotros  tenemos es que en el velorio no se presentó 
dicha situación que señalas, luego se corre informaciones diversas”, destacó Ramírez 
Bedolla durante la conferencia de prensa esta mañana. Pero ante la respuesta del 
gobernador el periodista Miguel García Tinoco, quien trabaja para Grupo Imagen, destacó 
que él era uno de los amenazados en el velorio, por lo que, dejó en manifiesto que no eran 
meras suposiciones o chismes que se habían corrido, ante esta declaración Ramírez 
Bedolla le dijo: 
 
Distribuidor de salida a Salamanca estaría listo el 30 de mayo: SCOP 
https://primeraplana.mx/archivos/862864 
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El distribuidor vial de la salida a Salamanca en Morelia estaría listo para el próximo 30 de 
mayo, su apertura total se postergará un mes por modificaciones en el proyecto original, 
indicó el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala 
Nolasco. En entrevista para Primera Plana Radio con Adán García, el funcionario estatal 
explicó que el proyecto original no contemplaba la gaza que conectará a la avenida Morelos 
con el Libramiento en dirección al Estadio Morelos, por ello, se elevó el costo del contrato. 
“Ya hemos llegado a un acuerdo con la empresa y nos piden dos meses para concluir 
después de vencido el contrato, pero queremos que sea uno, si el contrato vence el 30 de 
abril, queremos que se entregue el 30 de mayo”. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Impondrán sanciones a quienes tiren basura en la vía pública en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/impondran-sanciones-a-quienes-tiren-
basura-en-la-via-publica-en-morelia-8031620.html 
El Ayuntamiento de Morelia informó en un comunicado que se aplicarán sanciones a 
quienes tiren basura en la vía pública, esto debido a que, además de dar una mala imagen, 
representa riesgos para la salud. A través de la Dirección de Residuos Sólidos, la 
Secretaría de Servicios Públicos detalló que se busca hacer cumplir con las leyes y 
reglamentos en materia ambiental, así como promover un medio ambiente sano para el 
desarrollo, salud y bienestar de la población. 
 
¡Aprovecha! Poliforum Dará Becas Para Que Concluyas Una Licenciatura O Te Titules 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/morelia-aprovecha-poliforum-dara-becas-
para-que-concluyas-una-licenciatura-o-te-titules/ 
¡Aprovecha la oportunidad!, el Colegio de Morelia, antes Poliforum, estará otorgando 
becas a quienes ingresen por primera vez a una carrera universitaria, tengan su carrera 
trunca o estén pendientes de titularse. La convocatoria para obtener este beneficio dio 
arranque el día de ayer y permanecerá abierta hasta el 8 de abril del presente año, a través 
de la página: www.colegiodemorelia.gob.mx, en donde podrás obtener mayor información 
respecto a las bases de este apoyo. En este sentido, el director del colegio, José Manuel 
Álvarez Lucio, resaltó que con estas acciones se busca atacar la problemática de la 
deserción escolar a nivel superior por temas económicos. 
 
Sin fecha, adquisición de predio para parque agroindustrial en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/sin-fecha-adquisicion-de-predio-
para-parque-agroindustrial-en-morelia/ 
Aún no se concreta la fecha para la adquisición del predio que habrá de albergar al parque 
agroindustrial de Morelia, señaló María Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de 
Fomento Económico. Herrera Calderón indicó que están en proceso los mecanismos para 
llevar a cabo la compra del predio, que se ubica en la zona Sur del municipio, tanto ante las 
instancias correspondientes, como el Registro Agrario Nacional (RAN), como ante los 
ejidatarios, para buscar asegurar que “todo estará en orden”.  
 

https://colegiodemorelia.gob.mx/
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40 Millones de pesos de deuda para los semáforos de Morelia, son obsoletos, afirma 
el ayuntamiento 
https://revolucion.news/40-millones-de-pesos-de-deuda-para-los-semaforos-de-
morelia-son-obsoletos-afirma-el-ayuntamiento/ 
El semáforo se “pone” en verde en la Avenida Rotarismo, los automovilistas reaccionan 
rápidamente, pero sólo alcanzan a incorporarse a la Avenida Camelinas seis vehículos de 
los que se encontraban formados en esta vialidad, ahí desemboca todo el tráfico de las 
zonas de Altozano y Tres Marías. La situación prevalece no sólo en este punto al sur de la 
ciudad, sino en la mayor parte de los semáforos de Morelia, algunos duran únicamente 
cinco segundos, no desahogan el tráfico vehicular que se acumula en los 136 semáforos 
existentes. 
 
Se registra un incendio forestal en la Loma de Santa María, de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-registra-un-incendio-forestal-en-la-loma-
de-santa-maria-de-morelia/ 
La noche de este miércoles se registra un incendio forestal en la Loma de Santa María. 
El fuego se localiza en un cerro que se encuentra atrás del Club Campestre e inició después 
de las 18 horas. De acuerdo Protección Civil Municipal, un equipo de bomberos forestales 
ya se encuentra en la zona para atender la conflagración. 
 

NOTAS DE SALUD 
 
Destaca la SSM baja afluencia para pruebas de detección de Covid 19 
https://www.quadratin.com.mx/principal/destaca-la-ssm-baja-afluencia-para-pruebas-de-
deteccion-de-covid-19/ 
A la fecha, la afluencia de personas que acuden a realizarse la prueba de detección de 
Covid 19 disminuyó considerablemente en los módulos del sector salud.De acuerdo con el 
titular de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Elías Ibarra, anteriormente eran miles 
las que se realizaban al día en los espacios de las clínicas públicas, y ahora son poco más 
de 100 las que se hacen. “Llegamos a tener en la Secretaría de Salud más de 2 mil pruebas 
diarias, pero ahorita la verdad están asistiendo 120, 150 en todos los módulos, ya es muy 
poca la asistencia ya, y hablo nada más de pacientes con síntomas”, indicó. 
 
En Michoacán, 14 contagios de Covid-19 y sin defunciones en el último día 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-14-contagios-de-covid-
19-y-sin-defunciones-en-el-%C3%BAltimo-d%C3%Ada 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informó que en las últimas 24 horas suman 14 
nuevos contagios de Covid-19 y cero defunciones. La dependencia informó en el corte 
diario, que a la fecha, en la entidad suman 171 mil 987 casos acumulados confirmados y 8 
mil 532 fallecimientos a causa de coronavirus. En Morelia se registraron 10 nuevos casos 
mientras que en Zitácuaro, Sahuayo y Ciudad Hidalgo, uno en cada uno. 
 
#Michoacán TODAVIA NO Podemos Decir «Adiós» Al Cubrebocas: SSM 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/michoacan-todavia-no-podemos-decir-adios-al-
cubrebocas-ssm/ 
Michoacán ya se encuentra en semáforo verde ante la pandemia de COVID19, por lo que 
el Comité de Seguridad de Salud de Michoacán analizará si es posible que se deje de 
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utilizar el cubrebocas en espacios abiertos. “Todavía no es el momento del retiro del 
cubrebocas, tendremos que sesionar con el Comité de Seguridad de Salud en tres o cuatro 
semanas, con expertos estatales y nacionales y tomar una desición”, explicó Elías Ibarra 
Torres, titular de la Secretaría de Salud del Estado de Michoacán. 
 
 

EDUCACION 
 
Profesores exigen claridad en Escuelas de Tiempo Completo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/profesores-exigen-claridad-en-escuelas-
de-tiempo-completo-8031254.html 
https://www.changoonga.com/2022/03/23/exigen-a-see-aclare-como-funcionaran-en-
michoacan-escuelas-de-tiempo-completo/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/23/pese-a-la-reactivacion-de-escuelas-de-
tiempo-completo-maestros-exigen-claridad-en-el-programa/ 
Trabajadores de la educación y padres de familia se manifestaron al exterior de Casa 
Michoacán, en la ciudad de Morelia, en la exigencia de una reunión con autoridades 
estatales para que se les aclare el funcionamiento del programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, después de que la administración estatal anunció que se reanudará el esquema 
a partir del 25 de abril. El representante de los quejosos, Arturo Moreno, director de la 
escuela Miguel Hidalgo en el municipio de Apatzingán, señaló que una semana atrás 
representantes de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) se reunieron con 
directivos de diversos planteles educativos adheridos al programa, a quienes les dijeron 
que todo el personal educativo con una sola plaza sería removido de su cargo. 
 
En menos de 24 horas vuelven a tomar la Primaria Libertad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-menos-de-24-horas-vuelven-a-tomar-la-
primaria-libertad-8031431.html 
La división sindical del magisterio en Michoacán es la causante de que este miércoles se 
volviera a tomar la escuela Primaria Libertad en Morelia, pues los padres de familia y 
algunos docentes no están de acuerdo con la nueva directora del plantel. A decir de una 
tutora, las maestras que agredieron verbalmente a los estudiantes en diciembre pasado “se 
quieren apoderar de la escuela”, y que pretenden designar a otra directora “saltándose lo 
que dijo el director de Educación Primaria de la SEE, Erik López”. 
 
Cierran docentes y padres de familia, vialidad frente a Casa Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cierran-docentes-y-padres-de-
familia-vialidad-frente-a-casa-michoacan/ 
Directivos, docentes y padres de familia se manifiestan frente a Casa Michoacán, en 
demanda de certidumbre respecto al programa de Escuelas de Tiempo Completo, que el 
Gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla anunció será reactivado el próximo 23 de abril en 98 
municipios de la Entidad. De acuerdo con los manifestantes, no están en la pelea de los 
recursos asignados al programa cancelado por el Gobierno de México en todo el país, ya 
que el que se administren desde la propia Secretaría de Educación en el Estado (SEE), les 
resta trabajo en la adquisición de insumos y comprobación de gastos. 
 
En 2021 abandonaron la carrera 12 mil alumnos en Michoacán 
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https://www.quadratin.com.mx/educativas/en-2021-abandonaron-la-carrera-12-mil-
alumnos-en-michoacan/ 
Alrededor de 12 mil alumnos de licenciatura en Michoacán dejaron sus estudios en el curso 
de 2021, principalmente a causa de dificultades económicas derivadas de la pandemia de 
coronavirus (Covid 19), refirió José Manuel Álvarez Lucio, director del Colegio de Morelia. 
Indicó que la cifra, emitida por la Secretaría de Educación del Estado (SEE), corresponde 
a cerca del 10 por ciento de los estudiantes del nivel superior en la entidad. Aunado a ello, 
expuso que Michoacán se encuentra entre los cinco estados con un mayor abandono 
escolar, en sus diferentes niveles, desde primaria hasta licenciatura, y con una eficiencia 
terminal del 70 por ciento, lo que implica que de cada 10 egresados de carreras 
universitarias, tres no logran titularse. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Se registra balacera en el centro de Morelia; un asaltante sale herido 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/se-registra-balacera-en-el-centro-de-
morelia-un-asaltante-sale-herido-8031590.html 
Este miércoles un hombre resultó herido por elementos de seguridad, al intentar huir con 
100 mil pesos, producto de un asalto, entre las calles Plan de Ayala y doctor Miguel Silva 
en el centro Morelia. De acuerdo a los primeros reportes, el sujeto disparó contra los 
uniformados por lo que estos repelieron la agresión hiriendo una de las piernas del 
asaltante. 
 
Alcalde de Uruapan cuenta con escoltas por precaución 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcalde-de-uruapan-cuenta-con-escoltas-por-
precaucion-8016170.html 
El presidente municipal de Uruapan, Ignacio Campos Equihua, admitió que él y su familia 
cuentan con seis elementos de seguridad pública locales resguardándolos a manera 
de escoltas, debido a los intereses económicos y criminales que confluyen en torno al 
municipio que gobierna. Afirmó que hasta el momento no ha sido víctima de amenazas en 
contra de su vida, de su equipo de trabajo o su familia; sin embargo, reconoció que debido 
al flujo de capitales que se mueven en torno a los cultivos de aguacate y berries, así como 
la ubicación geográfica de la ciudad es que decidió tomar prevenciones. 
 
Sí hay asaltos, pero cobro de piso no: Coparmex 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/23/si-hay-asaltos-pero-cobro-de-piso-no-
coparmex/ 
Asaltos sí hay, pero cobro de piso no, así acusó el presidente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) en Michoacán, Rubén Flores Muñoz, tras las 
declaraciones del presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien señaló 
su preocupación ante el secretario de Gobernación durante su visita, sobre el cobro de 
cuota a empresarios de todos los municipios de Michoacán por parte del crimen o 
delincuencia. El empresario puntualizó que la mayoría de los robos son a automóviles o 
cargas y en las propias instalaciones de los agremiados, principalmente en la capital 
michoacana, por lo que exhortó a las autoridades municipales para que atendieran esta 
problemática que se ha vuelto cada día más recurrente. 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcaldes-de-michoacan-no-han-solicitado-proteccion-especial-bedolla-7991514.html
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Zamora, en alerta por “narcoviolencia” contra mujeres; habrá Centro Integral de 
Justicia 
https://cuartopodermichoacan.com/zamora-en-alerta-por-narcoviolencia-contra-
mujeres-habra-centro-integral-de-justicia/ 
Zamora es considerado foco rojo por la violencia contra las mujeres, reconoció el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, al precisar que se cuenta con 17 
millones de pesos para crear el Centro Integral de Justicia para las Mujeres. Y es que en 
esa región hay el registro de mujeres ejecutadas, la mayoría relacionada con el 
narcomenudeo. En la zona hay una guerra entre los tres Cárteles que tienen presencia, 
ellos son el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), Los Caballeros Templarios y La 
Nueva Familia Michoacana. 


